



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	54	18/09/2023	OPINIÓN



## Los mismos de siempre

Eliseo Rosales Avalos  
Twitter: @ErosalesA

# Tiempo de Mujeres

**México a partir del 2024 tendrá a su primera presidente de la historia. En cuanto a las gubernaturas por los criterios de paridad de género, cinco de las nueve candidaturas obligatoriamente serán ocupadas por mujeres.**

**C**on la toma de posesión de la maestra Delfina Gómez, 10 mujeres (31.25%) ocupan gubernaturas en nuestro país; esta es la cantidad mas grande en la historia de México, más de un tercio de la población de nuestro país se encuentra gobernada por mujeres.

Por partido, dos gobernadoras son de extracción panista y ocho morenistas. El Partido Acción Nacional tiene cinco gobernadores, de los cuales, dos son mujeres (40%); Morena cuenta con ocho gobernadoras de 21 (38%); en tanto el PRI cuentas con dos, ambos hombres; MC también dos hombres; PVEM y PES con uno también hombres.

Las gobernadoras de Morena son: 1) María del Pilar Ávila Olmeda, Baja California; 2) Layda Sansores San Román Campeche; 3) Claudia Sheinbaum Pardo, Ciudad de México con licencia; 4) Indira Vizcaíno Silva, Colima; 5) Evelyn Salgado Pineda, Guerrero; 6) María Elena Lezama Espinosa, Quintana Roo; 7) Lorena Cuéllar Cisneros, Tlaxcala y 8) Delfi-

na Gómez Álvarez, Estado de México. Por el PAN se encuentran: 1) María Teresa Jiménez, Aguascalientes y María Eugenia Campos Galván, Chihuahua.

En la Cámara de Diputados se cuenta con 241 diputadas (48.2%) y en la de Senadores con 64 mujeres legisladoras es decir el 50 por ciento.

En cuanto a las presidencias municipales, los avances son menores, de 2,471 municipios, 546 con presidentas municipales o equivalentes en funciones, lo que representa el 29.3%. Las entidades que tienen 50% o más de mujeres son Baja California con 57% y la Ciudad de México con el 50 por ciento.

Respecto de lo que viene para la política mexicana, las coaliciones más importantes han nominado a mujeres como sus candidatas a la Presidencia de la República.

México a partir del 2024 tendrá a su primera presidente de la historia. En cuanto a las gubernaturas por los criterios de paridad de género, cinco de las nueve candidaturas obligatoriamente serán ocupadas por mujeres.

Querido lector, vivimos tiempos donde las mujeres tienen una mayor participación en los espacios públicos, en el 2024 seremos testigos de nuevos moldes en la política, las decisiones políticas de las coaliciones serán asumidas por sus abanderadas. Tiempos de mujeres. Hasta la próxima.